

David Benavidez: "Canelo es mi archienemigo"

'Bandera Roja' dijo que el mexicano es su némesis en el boxeo y sería una pena que la pelea entre ambos no se diera.

David Benavidez persiguió a Saúl 'Canelo' Álvarez hasta el cansancio en las 168 libras, pero el mexicano nunca le vio un beneficio verdadero a una pelea con el mexicano, por lo que tuvo que cambiar de división para seguir cosechando triunfos en el mundo del boxeo.

El peso Semipesado (175 libras) fue la nueva división donde compite Benavidez; sin embargo, el 'Canelo' también peleó por el campeonato que ostentaba Dmitri Bivol en el pasado, por lo que el jalisciense

también tiene experiencia en este terreno donde compite David en la actualidad.

A pesar de que decidió tomar un camino completamente diferente al de Saúl, Benavidez dio una entrevista donde comentó que su archienemigo en el boxeo es el mismo 'Canelo' y lamentaría mucho si la pelea entre ambos no se daría en algún momento.

"En el boxeo, o en cualquier deporte, todos siempre tienen un archienemigo. Así que Canelo es mi archienemigo, básicamente."

Sería una lástima en el boxeo si no sucediera, pero si no sucede, no hay nada que pueda hacer al respecto", comentó Benavidez en entrevista con Source of Boxing.

Actualmente The Red Flag' es Campeón Semipesado del Consejo Mundial de Boxeo, mientras que Saúl Álvarez perdió el campeonato absoluto de las 168 libras en contra de Terence Crawford, pero está en camino de recuperar uno a uno los títulos que el norteamericano conquistó en el mes de septiembre.



SECCIÓN B

JUEVES 12 DE FEBRERO DE 2026

América 0-0 Olimpia

Entre abucheos, América eliminó a Olimpia en Concacaf

El cuadro azulcrema sigue sin convencer pero dejó fuera al equipo catracho en la primera ronda de la Concachampions.

La ventaja que sacó en el juego de ida fue más que suficiente, pues en este partido de vuelta de la primera ronda de la Concachampions, América empató a cero goles con el Olimpia de Honduras. Con el resultado, el equipo de Coapa se instaló en la siguiente ronda del certamen.

Desde los primeros minutos, el equipo dirigido por André Jardine tuvo el control del juego y no le cedió la redonda a los catrachos. Apenas al minuto dos, Brian Rodríguez le ganó la espalda a la zaga olímpica y anotó el primero de la noche, sin embargo, el tanto fue invalidado por posición adelantada del charrúa.

Para el 35, el mismo Rodríguez recortó a su defensa en los linderos del área grande y pateó con potencia para que el esférico rozara el primer poste del arco visitante. En la parte complementaria, el 16 veces campeón del fútbol mexicano adelantó sus líneas para finiquitar la eliminatoria en el Estadio de la Ciudad de los Deportes.

Para el 61, el brasileño Raphael Veiga metió un centro muy peligroso que fue conectado por Rodríguez, sin embargo, el esférico se fue directamente a la tribuna americanista. En la parte final del juego, los dos equipos bajaron el ritmo, por lo que dejaron de tener jugadas de peligro.

Con este resultado, las Águilas avanzaron a los Octavos de Final de la Concacaf Liga de Campeones. Ahora, el equipo de Coapa se enfocará en el próximo sábado, ya que jugarán una edición más del Superclásico de la Liga MX ante las Chivas Rayadas del Guadalajara.



Leagues Cup



La Leagues Cup llegará a México

Algunos partidos de este torneo entre MLS y Liga MX se realizarán en nuestro país; aún se desconocen los clubes que jugarán en México.

Leagues Cup es un torneo en el que los 18 equipos de la Liga MX se enfrentan a todos los clubes de la MLS donde hay una supremacía de los equipos estadounidenses sobre los mexicanos; sin embargo, para este torneo parecería que los duelos se repartirían entre nuestro país y Estados Unidos.

En las ediciones anteriores, todos los partidos del torneo ocurrían en el territorio estadounidense, pero a partir de esta edición habría algunos

partidos en México, tal y como ocurre con la Concacaf Champions Cup, la diferencia es que solo serán algunos encuentros, de acuerdo con información de Lizzy Becherano, de ESPN USA.

Hasta este momento no se conoce qué equipos sostendrán encuentros en México para la competencia que será entre semana, a diferencia de ediciones anteriores donde las ligas se detenían por un mes para que se realizara la Leagues Cup, siendo otro

de los cambios que se realizarán en esta edición.

A partir de que la edición dejó de ser amateur y se convirtió en profesional porque fue reconocida por la Concacaf, Estados Unidos mantiene una paternidad sobre México porque Inter Miami, Columbus Crew y el Seattle Sounders son los campeones mientras que Monterrey es el único equipo de la Liga MX que llegó a un duelo por el tercer lugar ya que los demás han sido estadounidenses.

ATALAYA

Por Miguel Curiel Aguilar

UN SEÑOR ÁRBITRO: DON JUAN REYES MACEDO, LUJO DE NAYARIT

Hace algunas semanas, el primero de diciembre del año que terminó, nos encontramos por casualidad a don Juan Reyes Maceo, precisamente en el exterior del domicilio del colega y gran amigo don Abino Lemus Chávez y en los saludos y la plática le pedí que me facilitara algunas fotografías de aquellos tiempos en que fue árbitro asistente (antes abanderado o juez de línea y más después Line Man), de la segunda división profesional y es que muchos años, allá por los 70's lo vimos trabajar en el estadio Olímpico en los juegos de los "Coras" del Deportivo Tepic.

Los árbitros de aquellos tiempos fueron encabezados por una finísima persona, extraordinario ser humano, muy religioso y respetuoso con todo mundo, me refiero al licenciado Vicente Bartolo Álvarez Magaña (qepd) y con él, así como con Máximo Flores, don Juan Reyes Maceo en muchas ocasiones fue juez de línea y a la manera de homenaje a estas personas es como hemos escrito pasajes de su vida en el deporte, sin que sea exclusivo del futbol, sino de cualquiera disciplina y después de ponernos de acuerdo don Juan Reyes me invitó a su hogar, por la calle Sonora, cerca de Acayapan y ahí tuvimos esa oportunidad de escuchar sus recuerdos.

Nos explica que inició jugando en la década de los 50's de la centuria pasada en el futbol de aficionados "desde la edad de ocho años ya me empezaba a gustar asistir a las canchas de futbol, en aquellos tiempos se jugaba en el campo de El Naranjal (ahora son las colonias Heriberto Casas, Zapata y López Mateos), y el Parque Juan Escutia, todavía no existía el estadio Olímpico, ahí en el Parque se jugaban los encuentros de futbol, eran como cinco o seis equipos, era Puga, Bellavista, Jauja, El México y el Resan, que era una marca de agua purificada que hacían para vender".

Don Juan Reyes menciona que su palomilla (grupo de amigos) y él iban a ver jugar y a la edad de 12 años ya jugaban en las categorías infantiles, "de ahí jugamos en el equipo IRCA, de primera fuerza, cuando tenía como 20 años, después jugué en el equipo Monterrey y en la Económica (mueblería de los hermanos Contreras ubicada en el Centro de Tepic, en calle Veracruz entre Lerdo e Hidalgo), y de ahí me retiré porque empecé como árbitro, desde la edad de los 22 años y me gustaba mucho el arbitraje porque miraba a los árbitros que venían de México, de Guadalajara, Jalisco y de León, Guanajuato y me gustaba ver como actuaban en el estadio".

"Ya empezaba el futbol de la segunda división", nos dice don Juan: "y me dieron tantas ganas de ser árbitro y me retiré como futbolista para agarrar esta carrera del arbitraje y con tan buena suerte que a los tres me hicieron árbitro nacional, éramos siete árbitros nacionales, entre oficiales y aspirantes, mientras aquí en total éramos más de 30 árbitros



Don Juan Reyes Maceo escribió una página en el arbitraje nayarita



Listo con el silbato para sancionar juegos de futbol

porque ya había más equipos, estaba el Ejido, Rastro, La Pepsi Cola, Tersa (Tabaco En Rama SA), y Alameda, entre otros, se hacían como 15 equipos, con esto había más responsabilidad y gracias a Dios sobresalí en el arbitraje y me hicieron árbitro nacional, a tal grado que arbitré desde México hasta Tijuana, Baja California".

Recuerda con agrado que en la capital del país tuvo la fortuna de ser juez central en dos campeonatos nacionales "Benito Juárez", aunque no se acuerda las fechas exactas y también en el estado de Querétaro le tocó sancionar en un campeonato nacional de futbol y en la ciudad de Guadalajara, Jalisco le tocó sancionar dos encuentros eliminatorios de primera Fuerza entre Jalisco y Sinaloa, donde le fue muy bien; otras eliminatorias de eventos nacionales donde asistió como árbitro central fue en Mazatlán, Sinaloa, en Navojoa, Sonora; en La Paz, Baja California Sur y en Tijuana, Baja California (antes Norte, hoy es

simplemente Baja California).

"28 años duró como árbitro entre amateur y profesional, en esto último ya nos pagaban cierta cantidad de dinero, lo anterior en la segunda división, se nos consideraba árbitros profesionales" y echa a volar la mente hacia atrás, con una mirada al pasado, retrospectiva a sus tiempos, cuando el uniforme de color negro era el único para los silbantes y menciona a sus amigos, a Máximo Flores, Jesús Altamirano, Arcadio Torres, Vicente Álvarez, Juan Aguirre, Arturo Flores, Pedro Luna, "con ellos iba a sancionar al estadio Olímpico", recalcó. Fuera de Nayarit les tocó sancionar partidos importantes porque para ese tiempo trascendió la calidad de trabajo que se hizo en el arbitraje "cora".

Los inicios de don Juan Reyes Maceo, su debut como árbitro fue hace 50 años, en 1958 en un juego entre Banco de Comercio (hoy Bancomer) y Alijadores "era en la categoría de segunda fuerza" y como profesional en el año de 1961, siendo abanderado junto con Jesús "Naco" Altamirano Olimón, al tiempo que nos muestra enseguida una placa metálica, -así se expedían antiguamente las credenciales-, del año de 1972 cuando fue reconocido como árbitro profesional de la Federación Mexicana de Futbol y acepta que cualquiera puede jugar al futbol, pero no cualquiera se anima a ser árbitro, además menciona: "Un detalle muy bonito fue en unas eliminatorias en la cancha # 2 de la Ciudad de La Cultura (Hoy está el pozo de agua y entonces era la cancha principal para el futbol de aficionados, esto allá por los 70's), jugando Jalisco contra Nayarit, en la categoría juvenil y al final del partido pité el final en media cancha y recuerdo que el entrenador de Jalisco les dijo a sus jugadores, 'denle un aplauso al árbitro porque trabajó muy bien, perdimos, pero perdimos bien' y ese detalle lo tengo grabado en la memoria". Mientras el futbolista se dedica a darle de patadas al balón, desfogar la energía y con el impulso no mide consecuencias en su lenguaje y en sus expresiones, en el árbitro sucede todo lo contrario, porque le tiene que dar equilibrio y mesura para que el encuentro de futbol se desarrolle sin contratiempos, al tiempo que tiene que hacer valer su autoridad, con respeto, pero a la vez con decisión y con esto se muestra por parte del silbante una mentalidad diferente y el ritual para que todo saliera bien, nos explica don Juan Reyes Maceo "era desde antes de que iniciara el partido, en el centro de la cancha juntaba a los 22 jugadores y ahí yo les daba las indicaciones: Miren señores, ustedes son los que juegan, tienen su capitán y estos son los que se van a dirigir a mí y me van a respaldar y más cuando voy a amonestar a alguno, y con mayor razón cuando vaya a expulsar a alguien".

Señala que en los juegos de futbol, cuando se amonestaba a un jugador es raro aquél que reconoce su falta y menos la reconoce cuando es expulsado, por eso siempre fue importante dirigirse antes con los jugadores y con los capitanes, haciendo sentir que para impartir la justicia se encontraba el árbitro "y siempre les decía, señores, ustedes dediquense y yo a arbitrar, yo buscare la forma de estar lo más cerca de la jugada para cometer los errores menos posibles, ustedes ayúdenme a jugar al futbol y no se golpeen y salen ganando", mostrando así don Juan Reyes el lado humano, haciendo sentir que el árbitro es un ser humano que ocupa la colaboración de todos los que están en la cancha y que no es perfectible.

Don Juan Reyes Maceo ve la luz por primera vez en Tepic en el año de 1936, un 28 de abril, sus padres fueron Juan Reyes García y Rafaela Maceo, hace casi 73 años y se casó el 27 de enero de 1967 con la señora Leticia Medrano Varela "tuvimos una hija que vive y de ahí tuvimos un hijo que murió a los seis meses y enseguida tuvimos cuatro chamaquitas y a dos niños, hasta la fecha son cinco mujeres y dos hombres" y se encuentra muy satisfecho por su vida deportiva "si yo volviera a nacer sería lo mismo que pasé en mi juventud, como futbolista y como árbitro, aunque muchas veces el arbitraje fue muy ingrato porque nos llegaron a golpear, a corretear pero tuve más amistades que enemigos y hasta la fecha fui a una casa a hacer un trabajo y me reconoció una persona que teníamos como 30 años sin vernos y me saludó y se acordó cuando yo era árbitro y él era jugador, se acordó cuando lo expulsaba y salía correctamente, reconociendo que se lo merecía porque era un jugador muy bronco".

Don Juan Reyes Maceo recuerda el poema del bardo Nayarita, Amado Nervo que se titula "En Paz":

Muy cerca de mi ocaso, yo te bendigo, Vida, porque



Imppecable el color negro en el arbitraje



Acreditado como árbitro profesional de segunda división

nunca me diste ni esperanza fallida, ni trabajos injustos ni pena inmerecida; Porque veo al final de mi rudo camino, que yo fui el arquitecto de mi propio destino; que si extraje las mieles o la miel de las cosas, fue porque en ellas puse hiel o mieles sabrosas; cuando planté rosales coseché siempre rosas... Cierto, a mis lozanías va a seguir el invierno; mas tú no me dijiste que mayo fuese eterno! Hallé sin duda largas las noches de mis penas; mas no me prometiste tú sólo noches buenas, y en cambio tuve algunas santamente serenas... Amé, fui amado, el sol acarició mi faz. ¡Vida, nada me debes! ¡Vida, estamos en paz!

Le hacemos un cuestionamiento más a nuestro entrevistado, sobre todo que ofrezca un mensaje y una reflexión para las nuevas generaciones, hoy en día en que parece que los vicios y las drogas se imponen, buscando los jóvenes y los no tan jóvenes el dinero fácil, motivando que se hagan escasos los valores y las virtudes, las buenas costumbres que tengan como base el respeto y la solidez moral en la familia y que mejor que él, porque pregoná con el ejemplo para aconsejar a la juventud para que siga un camino positivo:

"Es terrible lo que pasa con la drogadicción, antes nada más se tomaban dos o tres cervicitas, ahora ya no, lo vemos en el futbol, hay drogas que motivan que jueguen más acelerados, hay más faltas, van a golpear y a dañar la integridad física del contrario, diríamos entre comillas, porque son compañeros del deporte y el mejor camino para alejar ese jinete apocalíptico es mediante el deporte, que los padres de familia se preocupen por llevarlos a las canchas, a estar cerca de los niños y de los jóvenes, que sean sus amigos para que les confíen sus problemas, aparte hay que pregonar con el ejemplo, hay que dedicarse a la familia, empujando a los hijos a prepararse en la escuela, que tengan instrucción escolar y buena educación para salir adelante en estos tiempos difíciles".

Gracias por la respuesta de la gente del deporte porque diario nos están nutriendo de información y sigue el e-mail a sus órdenes..... Cualquier detalle que quiera comentarnos, ponemos a sus órdenes, el correo electrónico curielaguilar@yahoo.com.mx, lo que usted quiera, inconformidades, felicitaciones, sobre deportistas, directivos, entrenadores y hasta políticos que con tal de no quedarse desempleados se meten al deporte y son como chivos en cristalería, aquí le atendemos.



Como futbolista, don Juan Reyes Maceo, es el tercero –izq a der-

Álica®

FERIA ÁLICA 2026

FEB 28 MONUMENTAL DE DON ANTONIO
12 PM - 7 PM ABIERTO AL PÚBLICO

TENDREMOS PROMOCIONES EXCLUSIVAS

REGÍSTRATE PARA ACCESAR

la Mejor FM 96.5
¡AQUÍ NOMÁS!

NOTICIAS POR LA RADIO
CON ARIANNA OLVERA Y JOSÉ LUIS NARANJO

ALICAMEDIOS
7 a 8 AM

Noticias por la Radio

@ LAMEJORDEIXTLÁN96.5FM LAMEJORTEPIC.COM.MX/IXTLAN

Acción Social, Cultural y Deportiva del ISSSTE oficialmente con Subdelegado de Prestaciones

Por: Víctor Curiel Aguilar

Tras asumir la responsabilidad como encargado de la Subdelegación de Prestaciones del ISSSTE en Nayarit desde el pasado mes de noviembre (2025); a partir del 1 de febrero de este año (2026) oficinas centrales de la ciudad de México, derivado del trabajo que realizó extraordinariamente en tan poco tiempo, asume oficialmente la titularidad como Subdelegación de Prestaciones el Lic. Esteban Gascón Villa.

Desde su llegada a estas oficinas del ISSSTE en Nayarit, se ha notado inmediatamente el cambio en cuanto a atención se refiere para el derechohabiente que regularmente acude a la esquina de la av. Insurgentes con calle Oaxaca del centro de la ciudad de Tepic, para resolver asuntos sobre los derechos que son adquiridos por los trabajadores y sus familiares, no

sin dejar pasar desapercibido lo que corresponde a los proyectos que año tras año anuncia la dirección de prestaciones económicas, que son la base de esta subdelegación.

Afilación y vigencia, otorgamiento de préstamos personales, Pensiones, recuperación de crédito, así como Acción social, cultural y deportiva, este último departamento, que es el encargado de la promoción deportiva, eventos sociales, cultura y las estancias de bienestar infantil, las que por su condición representan ser pilares fundamentales para cumplir con la demanda de servicios para los trabajadores activos y sus derechohabientes.

"a partir del mes de febrero de este año, tengo oficialmente el cargo como subdelegado de Prestaciones, dejo de ser encargado, así me lo

han comunicado de oficinas centrales. Quiero agradecerles a ustedes el apoyo que he recibido desde mi llegada al Instituto, sin su respaldo y por las acciones realizadas desde que tome el compromiso ha valido para que se me otorgue la confianza y llevar a buen puerto esta área, que es estratégica para la obtención de buenos resultados" fue lo que externo el Lic. Esteban Gascón Villa, al reunirse en sala de juntas, con su equipo de trabajo esta mañana.

Para finalizar el funcionario en mención dijo: "Somos la única subdelegación de prestaciones en el País que tiene una coordinación con las demás áreas como son la subdelegación médica, subdelegación de administración, atención al derechohabiente, entre otras; fue lo que en mi estancia reciente en la ciudad de México se mencionó, cuando recibí oficialmente el nombramiento".



¡Enhorabuena! por su nombramiento oficial al Lic. Esteban Gascón Villa, como subdelegado de prestaciones del ISSSTE, y que vengan más éxitos!

Cincuenta años en el oficio del masaje deportivo...

Pedro Pérez Enríquez "Maru", Icono del Club Puga (QEPD)



Entrevista de un personaje que comúnmente forma parte de nuestra vida cotidiana del fútbol de Nayarit. Pedro Pérez Enríquez, fecha de nacimiento 1939 en Francisco I Madero (PPE).

Jubilado del Ingenio Azucarero de Puga del Taller Mecánico.

¿Por qué el oficio de masajista?

Creo que es una bonita manera de ayudar a los deportistas para que con el masaje en sus músculos queden listos para el inicio de cualquier actividad deportiva.

¿Quiere decir que del oficio de masajista usted obtiene sus ingresos?

No, permítame decírtelo que al inicio fue bastante difícil, primeramente porque optamos el dejar la escuela (4º de Primaria) para buscar cualquier trabajo que nos permitiera un ingreso monetario para comer, lo de masajista se realizaba en los ratos libres y de forma llanera. En la actualidad soy trabajador jubilado y recibo gratificaciones por este servicio.

En donde básicamente aprendió usted el oficio de masajista.

Mira yo principalmente aprendí de una persona en especial y lo único que se de quién es el como Mustafa en el Club profesional de fútbol Irapuato donde el entrenador era de origen Español del cual no recuerdo su nombre.

¿Algún futbolista en especial de Francisco I Madero que le otorgó sus servicios?

Si fijate de que considero que han sido varios, pero soy admirador de Carlos Lara, "Chocolate" Martínez, Chacón y Juan José Castañeda.

¿Cuál ha sido el momento más importante que has vivido dentro del fútbol de Nayarit?

Pues no lo cambio por nada la de la final Tepic – Oaxtepec, como masajista fui parte del equipo que estuvo cerca de ascender a la Primera División del fútbol de México.

¿Alguna admiración por algún futbolista profesional del Deportivo Tepic?

Primero me llamaba mucho la atención el estilo de juego de Víctor Najera y el "Demonio" Morales pero también los originarios de aquí y varios de ellos han mostrado la clase de futbolistas que tenemos a nivel nacional e internacional.

¿Cuenta usted de alguna formula especial para preparar sus ungüentos?

Mira de entrada se que es a base de mentol, aceite de arráyán. Vaselina u otras especies en pequeñas cantidades son preparadas por cierto Médico de Farmacia a la cual acudo cada semana para comprar la solución que voy a necesitar.

¿Tiene usted alguna cuota especial por atención del masaje?

No en especial, aprovecho que en veces atiendo torceduras que no son graves porque ante toda esta la atención del profesional Médico, en algunos casos se me da propina pero no tengo precio fijo.

Considera heredar el oficio del masajista.

Si parece que mi hijo podría continuar con mi trabajo de masajista es el Luis Manuel Pérez Salas.

Aparte del masaje desarrolla alguna otra actividad en el Club de Puga.

La de proporcionar la atención del primer auxilio al futbolista lesionado, dentro y fuera del encuentro de fútbol.



Pedro Pérez+ atendiendo a uno de tantos futbolistas, ya partió rumbo al Eterno.



Bello Recuerdo
APOYO EN SERVICIOS FUNERARIOS



**PROTEGE EL FUTURO
DE QUIENES AMAS CON UN GESTO DE AMOR**

**CONTRATA TU PLAN
PREVISOR FUNERARIO
DESDE \$14 DIARIOS**

con APOYO de Grupo Álica
de \$16,300 pesos

Leyenda en el futbol, Pedro Pérez. El famoso "Maru"...!padreee!

*El "demon" Morales, Víctor Nájera y los coras de la final *Recordando a héroes anónimos de la tribu nayarita

Por Felipe Ruiz

A pesar de que muchos deportistas han pasado por sus manos y ungüentos, a varios de ellos se les olvidó agradecerle que con sus manos mágicas, ungüentos y pócimas, los puso otra vez a jugar en los encuentros cruciales, tanto profesionales como de aficionados, característico en nuestro personaje su rápido paso para llegar al jugador lesionado y a la hora de la plática, a todos los que le merecen confianza por el trato cotidiano les dice "padre", él es Pedro Pérez, el "Maru".



Obtén
5% + 10%
descuento
en tu boleto de ida
descuento
en tu boleto de regreso
comprando en web y app

 

33 1526 6794 33 3111 8780
www.tepicplus.com

*Promoción válida hasta el 28 de febrero 2026. *El descuento se aplica sobre la tarifa de adulto vigente. *5% de descuento aplica comprando viaje sencillo. *10% de descuento aplica en tu boleto de regreso. *No válido para boletos de estudiante, INAPAM, menor, infantil u otras promociones.

**PROTEGE EL FUTURO
DE QUIENES AMAS CON UN GESTO DE AMOR**

**CONTRATA TU PLAN
PREVISOR FUNERARIO
DESDE \$14 DIARIOS**

con APOYO de Grupo Álica
de \$16,300 pesos

*Válido al 28/02/2026. Aplican Restricciones.

Llámanos al: 311 218 3691 www.bellorecuerdo.com

Juegos Olímpicos de Invierno

La guerra abierta entre el 'Team USA' invernal y Donald Trump

La turbulenta dinámica social en Estados Unidos se ha trasladado hasta los Juegos Olímpicos de Invierno de Milán-Cortina 2026. No son tiempos de bonhomía y olímpica tregua en las colinas de los Alpes Italianos. Las visiones contrapuestas y el encono han superado las fronteras estadounidenses; de las calles de Minneapolis a las ruedas de prensa en Cortina d'Ampezzo. Poco usual es que los deportistas de un país se enfrazquen en un duelo de declaraciones, abierto y sin cuartel, con su presidente y sus simpatizantes ante las cámaras y los micrófonos de todo el mundo. Los Olímpicos de Milán-Cortina han constatado la fragmentación política de la sociedad estadounidense en vivo y a todo color.

Todo comenzó en vísperas de los juegos, cuando Hunter Hess, esquiador acrobático freestyle, confesó tener "emociones mezcladas" por representar a Estados Unidos dado el contexto actual, marcado por los enfrentamientos entre agentes migratorios y sociedad civil. "No soy un fan de lo que está pasando ahora y mucha gente tampoco lo es. Sólo porque esté portando la bandera no significa que represente todo lo que ocurre en Estados Unidos. Así que, sí, lo hago principalmente por mis amigos, mis familiares, y la gente que me ha apoyado para llegar aquí". La protesta fue secundada por Chris Lillis, compañero de equipo de Hess: "Amo a Estados Unidos y no me gustaría representar a otro país en los Olímpicos. Dicho esto, muchas veces los atletas somos renuentes a hablar sobre nuestras visiones políticas y cómo nos sentimos sobre ciertas cosas. Me rompe el corazón lo que pasa en Estados Unidos. Creo que, como país, necesitamos enfocarnos en respetar los derechos de todos, y en asegurarnos que estamos respetando a nuestros ciudadanos, y a cualquier persona, con amor y respeto".

Donald Trump no tomó con beneplácito las palabras. "Hunter Hess, un auténtico perdedor, dice que no representa a su país en los actuales Juegos Olímpicos de Invierno. Si es así, no debería haberse presentado a las pruebas para el equipo, y es una lástima que esté en él. Es muy difícil apoyar a alguien así", escribió a través de su cuenta de Truth Social, la red social de la que es dueño. Secundó al presidente Tim Burchett, legislador republicano de Tennessee, que soltó un viejo adagio que comienza a los deportistas a obviar la política y ceñirse a sus actividades: "Cállate y ve a jugar en la nieve". Una reedición del shut up and dribble que Laura Ingraham, host de Fox News, profirió en contra de LeBron James en 2017.

La beligerante respuesta del presidente desencadenó el cruce de declaraciones. Y un notorio apoyo a Hess, aunque ninguno de sus colegas



interpeló directamente a Trump, para rebajar el tono. Las réplicas giraron en torno a la unidad del país; la representación de los núcleos familiares y no necesariamente de los valores nacionales; y el derecho a la libre expresión, el rechazo a la violencia, el racismo y la discriminación. "Es muy importante que nos unamos y nos apoyemos. Y nos pongamos de frente ante todo lo que está pasando. Estoy muy orgulloso de representar a Estados Unidos. El país nos ha brindado a mí y a mi familia muchas oportunidades, pero también creo que tenemos

derecho a expresar nuestras opiniones sobre lo que pasa. Necesitamos predicar con amor y compasión", inició la defensa Chloe Kim, competidora de snowboard halfpipe.

Maddie Mastro, compañera de Kim, imitó la respuesta: "Me entristece lo que pasa. Es realmente duro y no podemos hacernos de la vista gorda. Pero, al mismo tiempo, represento a un país que comparte los mismos valores que yo, de amabilidad y compasión, y nos unimos en tiempos de



injusticia". Svea Irving, esquiadora acrobática en la modalidad de halfpipe, continuó con la tónica: "Es definitivamente un momento duro en mi país. Continuaré representando mis valores, que son compasión, respeto y amor por los otros. Y representar a mi comunidad y a ellos que nos han dado la oportunidad de estar aquí. Es una experiencia muy especial". Jessie Diggins, esquiadora de fondo, zanjó: "Quiero asegurarme de que sepan por quién estoy compitiendo cuando estoy en la línea de salida de los Olímpicos. Estoy corriendo por la gente estadounidense que está a favor del amor, la aceptación, la compasión, la honestidad y el respeto por otros. No estoy a favor del odio, la violencia y la discriminación".

"Lo que pasa en Minnesota está mal"

Más duro fue Rich Ruohonen, del equipo

estadounidense de curling, que salió un poco del conciliador tono general. Su mensaje fue especialmente crítico con las actuaciones del ICE: "Estoy orgulloso de representar al Team USA y a nuestro país, pero haríamos mal si no mencionamos lo que está pasando en Minnesota y el tiempo tan duro que está siendo para todos (...) Tenemos una constitución que nos permite libertad de prensa y de expresión, que nos protege de registros y categóricos irracionales, y hace que se tenga una causa probable para ser detenido. Lo que pasa en Minnesota está mal. No es un área gris. Es claro. Me encanta lo que está pasando ahí, con la gente dando la cara, mostrando su amor y compasión, integridad y respeto por otros, a los que no conocen y ayudándolos. Amamos a Minnesota por eso".

La histórica Mikaela Shiffrin, bicampeona olímpica de esquí alpino (eslalon y eslalon gigante en Sochi 2014 y PyeongChang 2018), tampoco quiso entrar en controversias y optó por citar una frase de Nelson Mandela que la también sudafricana Charlize Theron mencionó durante la ceremonia inaugural: "Hay muchos corazones rotos. Hay mucha violencia. Puede ser duro reconciliar eso cuando también estás compitiendo por medallas en un evento olímpico (...) 'Paz no es la ausencia de conflicto, la paz es la creación de un ambiente donde todos podamos florecer. Sin importar la raza, color, credo, religión, género, clase, casta o cualquier marcador social o diferenciador'. Para mí, esto se relaciona con los Olímpicos. Espero representar mis propios valores, de inclusividad, diversidad, amabilidad, compartir, tenacidad, ética de trabajo. Dar la cara por mi equipo todos los días y por los valores que ponemos en la montaña".

Vance: "Los atletas deben unir al país"

JD Vance, vicepresidente de Estados Unidos, fue uno de los representantes oficiales en la ceremonia inaugural de los Juegos Olímpicos de Milán-Cortina. En cuanto su imagen apareció en las pantallas del Estadio San Siro, fue recibido con abucheos del público presente. A su regreso a la Unión Americana, reaccionó, principalmente, al cruce de declaraciones entre deportistas y Trump: "Hemos visto a algunos atletas hablar sobre política. Eso pasa en todos los Olímpicos. Mi consejo es que intenten unir al país. Cuando estás representando al país estás representando a demócratas y republicanos. Estás ahí para representar a tu país y jugar un deporte, y ojalá ganar una medalla. No estás para hablar de política. Cuando los atletas entran a la arena política deben esperar alguna resistencia; pero la mayoría de atletas, sin importar sus visiones políticas, están haciendo un gran trabajo y tienen un gran apoyo de todo el país. La forma de unirnos no es mostrarse en un país extranjero y atacar al presidente de Estados Unidos, sino jugar y representar a tu país muy bien".

El enfrentamiento ha causado que varios de los deportistas mencionados hayan recibido mensajes de odio y amenazas en sus redes sociales. Una de ellas, Amber Glenn, patinadora artística, crítica recurrente de Trump, ha sido atacada por su orientación sexual. El Comité Olímpico de Estados Unidos refrendó su apoyo a los atletas mediante un comunicado de prensa publicado el pasado domingo y "sigue comprometido con su bienestar y seguridad, dentro y fuera del campo de juego".



Chivas tendría sensible baja a partir del Clásico Nacional

El Rebaño Sagrado no contará con la presencia de Luis Romo por aproximadamente seis partidos del torneo Clausura 2026.

Chivas tendrá una baja sensible por varias semanas, pues Luis Romo no apoyará a su equipo en la cancha por una lesión, por lo que el jugador deberá ver al Rebaño Sagrado desde las gradas ya que, por lo menos, serán seis partidos lo que se pierda incluido el Clásico Nacional contra América.

"Es complicado dar un diagnóstico. Posiblemente esté, posiblemente no esté (en el Clásico), creo que el área médica será la encargada de eso y espero poder estar ahí un ratillo y apoyar desde donde me toque", indicó Romo para Azteca Deportes durante un evento.

De acuerdo con mediointermedio.com, Cruz Azul, Toluca, Atlas, Santos y León serán los partidos que se perderá Romo; sin embargo, se mantiene la duda sobre si podrá regresar ante Rayados debido a que podría tomarle un poco más de tiempo su regreso a las canchas.

Lamentablemente Romo presentó un desgarre muscular, mismo que fue confirmado por Gabriel Milito, director técnico de Chivas, por lo que el elemento no podrá estar a tiempo para el duelo ante las Águilas del América en la Jornada 6 del torneo Clausura 2026.

Todas las buenas historias merecen una segunda parte.